

Martes 5 de septiembre de 2023  
**LA SILLA ROTA**

# Deudas de Pemex: AMLO busca inyección millonaria para su rescate

El gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador ha dejado entreabierto la posibilidad de seguir apoyando financieramente a Pemex, lo cual podría tener un efecto negativo

Por [JUAN ORTIZ](#)

El gobierno del presidente **Andrés Manuel López Obrador** planea destinar recursos a **Petróleos Mexicanos (Pemex)** para el pago de las **deudas** vencidas que han alcanzado los 11 mil millones de dólares, de acuerdo con reportes de **Bloomberg**. Esto pese a la advertencia que hizo recientemente la calificadora **Fitch Ratings**.

La calificadora estimó que el Gobierno mexicano podría apoyar con 15 mil millones de dólares anuales a **Pemex**; sin embargo, alertó que la necesidad de más recursos es un riesgo que podría convertir a la empresa estatal en un pasivo para la Administración del presidente **Andrés Manuel López Obrador**.

Sin embargo, **Bloomberg** adelantó que, con base en personas relacionadas con el proyecto de **Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF)** que será presentado este viernes por la **Secretaría de Hacienda y Crédito Público**, se prevé la adjudicación de recursos dentro del presupuesto federal para el pago de la deuda de la paraestatal.

## Mal escenario

**Fitch Ratings** dijo que "**Pemex** podría convertirse en un pasivo neto para el Gobierno, si el apoyo del Gobierno a **Pemex** supera los ingresos relacionados con el petróleo, en ausencia de una mejora de la posición financiera de Pemex, con una disciplina financiera más estricta en medio de precios más bajos del petróleo", de acuerdo con un reporte.

Según el documento "Cómo impacta **Pemex** la calificación soberana de México", **Fitch Ratings** sostuvo un escenario base de apoyo gubernamental por 15 mil millones de dólares al año, ayudaría a la petrolera, a cubrir como mínimo amortizaciones de **deuda** de bonos internacionales.

La calificadora advirtió que condiciones financieras globales más estrictas, el acceso restringido a financiamiento y precios más bajos del petróleo, podrían generar mayores desafíos de financiamiento para Pemex en el futuro y con ello, aumentar la necesidad de apoyo gubernamental.

## Deuda de Pemex golpea recaudación fiscal

En 2024, **Pemex** no recaudará el dinero programado en la Ley de Ingresos porque tiene menor recaudación comparada con el año pasado, debido a que el precio del barril está muy por debajo del año pasado- al pasar de 94 a 66 dólares por barril y eso va a causar un problema en las finanzas, por lo que la Secretaría de Hacienda, deberá recaudar y compensar los ingresos que no tendrá Pemex este año, de acuerdo con Ramsés Pech, experto en temas energéticos.

Un menor precio de barril a lo estimado en la Ley de Ingresos 2023, transferencias de hasta 772,000 millones de pesos a la petrolera y el retraso en el pago del Derecho de Utilidad Compartida (DUC) para darle liquidez a la empresa y que por ley **Pemex** debe afrontar como obligación fiscal, mermarán los ingresos de la Federación